

# Kinderbüro Basel



# Kinderbüro Basel

## Was ist das Kinderbüro Basel?

Bereits seit 18 Jahren ist das Kinderbüro Basel eine Anlaufstelle für Kinderanliegen und Kinderrechte. Damit die Kinder als Experten für ihre eigenen Anliegen zu Wort kommen und gehört werden, engagieren sich die Mitarbeitenden der Geschäftsstelle des Kinderbüros in Politik, Medien und der Öffentlichkeit für Lösungen, bei denen die Kinder mitreden können. Zu den Tätigkeiten des Kinderbüros gehört auch der Betrieb eines Informations- und Kompetenzzentrums mitten in Basel. Kern der Arbeit ist dabei immer die Einhaltung und Verwirklichung der



UN-Kinderrechtskonvention und insbesondere des Rechtes der Kinder auf Beteiligung.

# Wie setzt das Kinderbüro Basel Partizipation um?

# Die Kinder erarbeiten Projekte.

Die Kinder vom Kinderbüro Basel können ganz konkret an Projekten in Basel mitarbeiten. Dabei dient das Kinderbüro als Vermittler zwischen dem Auftraggeber, zum Beispiel der Stadt Basel, und den Kindern. Die Kinder kommen regelmässig ins Kinderbüro und arbeiten an ihren Ideen und Vorschlägen weiter oder tauschen sich direkt mit den Auftraggebern aus. Auf diese Weise konnten die Kinder bereits mehrere Spielplätze oder Wohnumfelder mitgestalten. Auch eine Kinderzeitung entsteht regelmässig. Etwas seltener kommen Kinder mit eigenen Projektideen wie zum Beispiel damals, als Kinder einen Brief an die Schulleitung verfassten, weil die Turnstange von ihrem Pausenhof entfernt worden war.

### Das Kinderbüro hat eine Kinderversammlung.

Nebst der normalen Mitgliederversammlung mit erwachsenen Personen gibt es im Kinderbüro Basel auch eine Kinderversammlung. Sie findet mehrmals im Jahr statt und gibt den Kindern die Möglichkeit, sich gegenseitig auszutauschen, neue Ideen zu diskutieren und mit den Mitarbeitenden des Kinderbüros zu sprechen. Die Kinder können so auch den Verein Kinderbüro Basel näher kennenlernen und sich in projektübergeordnete Themen einbringen. Sie nehmen also nicht nur Einfluss auf die Projekte des Kinderbüros, sondern auch auf den Verein selber. Einige Kinder helfen sogar bei der Vorbereitung der Kinderversammlung mit. Dazu werden sie jeweils gefragt, was sie machen wollen und wer mithelfen will. Für die Vorbereitung gibt es dann ein separates Treffen vor der Versammlung.

### Die Kinder werden ernst genommen.

Im Kinderbüro Basel lernen die Kinder bereits früh, was es bedeutet, gehört zu werden und etwas bewirken zu können. Das hat nicht nur einen tollen Einfluss auf die Projekte, sondern wirkt sich auch positiv auf den Werdegang der Kinder aus. Es sind denn auch meist diejenigen Kinder, die bereits früh erfahren haben, dass ihre Meinung etwas zählt, die sich später politisch oder sozial engagieren.

www.wirredenmit-vereine.ch 2/2